
COMUNE DI PAVIA
Al P. G. n. 874/11

COMMISSIONE CONSILIARE VII: PARI OPPORTUNITA' E POLITICHE TEMPORALI-
SPORT - ISTRUZIONE - POLITICHE GIOVANILI

RIUNIONE DEL 26 GENNAIO 2011

Il giorno 26 gennaio 2011, alle ore 18,30, è stata convocata, in seconda convocazione,
presso la Sala Gruppi Consiliari del Palazzo Comunale, la Commissione V/P' Pari Opportunità e
Politiche temporali, Sport -Istruzione - Politiche giovanili, per la trattazione del seguente ordine del
giorno:

1. Relazione dell' Assessore Niutta in merito alle iniziative in essere dell'Ufficio Pari
Opportunità;

2. Relazione dell' Assessore Greco in merito agli interventi programmati e in essere sulle
strutture scolastiche;

3. Varie ed eventuali.

Componenti della Commissione:
Presenti:
Gimigliano Valeria (7), Imparato Karin Eva (7), Vaghi Rosangela (5), Rognoni Maria Raffaella (4),
Maggi Sergio (5), Lazzari Davide (5), Fraschini Niccolò (2), Vigna Vincenzo (1), Ferloni Paolo (1) e
Demaria Giovanni (2).

Assenti giustificati:
Marlini Franco (1).

Sono presenti l'Assessore Luigi Greco, l'assessore Cristina Niutta, il consigliere Guido Giuliani.
Sono inoltre presenti due genitori della scuola elementare Carducci.

Presiede il Presidente Niccolò FRASCHINI, assiste con funzioni di segretaria verbalizzante Marisa
RIVA.

Il Presidente, verificato il numero legale, alle ore 18,30 dichiara aperta la seduta e propone, su
richiesta dell'assessore Greco, l'inversione dell'ordine del giorno.

La proposta viene approvata con il voto favorevole di tutti i presenti.
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Il Presidente dà quindi la parola alI'Assessore Greco.

L'Assessore Greco informa che il totale delle strutture gestite dal comune sono 52 ed illustra gli
interventi previsti per le scuole nel Piano triennale delle Opere Pubbliche (P.O.P.) relativi all'anno
2011 per complessivi € 1.140.000, così suddivisi:

IJ manutenzione delle scuole materne, elementari e medie (rifacimento bagni, cambio porte,
tinteggiature e verniciature, isolamenti) per € 800.000.

IJ lavori di risanamento conservativo (rifacimento manto di copertura) della scuola media
Casorati per € 340.000. Questo intervento era già stato finanziato nell'anno 2010 ma non è stato
effettuato per problemi legati al rispetto del patto di stabilità.

L'assessore informa in merito agli interventi presso la scuola De Amicis, per la quale è prevista la
ristrutturazione completa per il valore di € 500.000; precisa che l'utilizzo di alcuni spazi verrà
rivisto (sala mensa verrà spostata alI o piano) e che le risorse per questo intervento derivano da un
finanziamento del ministero della P.r. che in origine era destinato alla scuola Leonardo da Vinci.
Questo finanziamento non rientra nel patto di stabilità in quanto la gestione sarà in carico al
Provveditorato alle Opere Pubbliche (trattasi di situazione di emergenza).
L'assessore aggiunge che, terminata la verifica dei solai e la predisposizione del progetto completo,
sarà possibile dare inizio ai lavori entro la metà del mese di marzo.
Fa inoltre presente che il Piano di Edilizia Scolastica per la manutenzione delle scuole è
predisposto su cinque anni e che le scuole comunali presentano una condizione di vetustà (70 - 100
anni) per cui gli interventi da effettuare sono molto onerosi. L'amministrazione sta aspettando di
ricevere anche un contributo dalla regione e dal Ministero delle Opere Pubbliche con lo scopo di
avere a disposizione € 700mila e ciò consentirebbe di avere una scuola nuova.
Comunica che per i piccoli interventi è stata messa a punto una squadra di pronto intervento,
composta di quattro lavoratori, che può intervenire in tempi rapidi per tutti i piccoli problemi delle
scuole.

Il consigliere Maggi chiede:
D come mai ora sia possibile utilizzare i 500mila € se in precedenza, quando erano destinati alla

scuola Leonardo da Vinci, erano bloccati a causa del patto di stabilità e quali problemi aveva la
scuola

D con quali procedure sarà predisposto il bando, non ritiene una buona modalità quella del massimo
ribasso

D la costruzione di un polo scolastico a PV Ovest
I:l cronoprogramma degli interventi previsti

L'assessore Greco risponde:

I:l le previste risorse di € 500mila erano parte degli Il milioni di euro destinati ai lavori pubblici, con
priorità per l'edilizia scolastica, le strade e le case popolari, che rientravano nel vincolo del patto di
stabilità

D è stata effettuata una ricognizione da parte della nuova amministrazione con la compilazione di
schede per le scuole che presentano necessità di interventi

I:l il cronoprogramma non esiste (dati i vincoli dovuti al patto di stabilità), gli interventi sulle strutture
scolastiche vengono decisi in relazione all'equilibrio finanziario
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Il consigliere Vigna evidenzia il limite posto dal rispetto del patto di stabilità per gli investimenti,
richiamando le responsabilità della politica a livello centrale; prende atto della volontà
dell'amministrazione per affrontare i problemi delle scuole; chiede quanti sono i mq. del tetto della
scuola Casorati per la quale sono previsti circa € 300.000 di spesa; chiede inoltre se i lavoratori della
squadra sono dipendenti o esterni all'amministrazione e quali sono le priorità per l'amministrazione nel
programmare gli interventi.

L'assessore Greco risponde:
le priorità per l'amministrazione sono 1. edilizia scolastica 2. strade 3. edilizia convenzionata
(manutenzione); i lavoratori della squadra di intervento sono tutti dipendenti.

Il consigliere Rognoni chiede se possono essere date garanzie ai genitori, cioè se a settembre la scuola
De Amicis sarà operativa.

L'assessore Greco risponde che i fondi per l'intervento sono stanziati, l'amministrazione ha fatto
fronte all'emergenza in modo positivo; in questo momento si sente di affermare che per settembre la
De Amicis sarà una scuola nuova ma non è in grado di prevedere cosa potrà poi succedere coi lavori in
cantiere. La ditta che effettuerà i lavori sarà quella che risulterà vincitrice alla gara d'appalto.

AI consigliere Ferloni piace che il bando venga gestito dal Provveditorato alle Opere Pubbliche e
domanda se non sia possibile utilizzare l'avanzo di amministrazione.

L'assessore Greco risponde che gli interventi del provveditorato sono possibili solo per le situazioni di
emergenza, quale è quella della scuola De Amicis mentre, per il vincolo del patto di stabilità, non è
possibile utilizzare l'avanzo di amministrazione.

II consigliere Giuliani domanda se non sia possibile inserire, tra i criteri del bando per la gara
d'appalto, quello dell'offerta economicamente più vantaggiosa mentre ritiene rischioso il criterio del
massimo ribasso.

L'assessore Greco risponde che non è possibile fare bando con offerta economicamente più
vantaggiosa.

Il consigliere Giuliani chiede sui risultati delle ispezioni nelle scuole; come sia possibile garantire che
le ispezioni diano risultati attendibili e suggerisce di investire nel controllo strutturale e dei rivestimenti
dei solai e degli intonaci, piuttosto che in altri interventi che hanno minore rilievo dal punto di vista
della sicurezza (tipo: imbiancature, arredi, ecc.), sottolinea l'esigenza della sicurezza nelle scuole.

L'assessore Greco risponde che le ispezioni dovevano mettere in evidenza i bisogni di manutenzione e
non degli interventi strutturali. Informa che agli atti dell' amministrazione ci sono comunicazioni di
insegnanti dell'anno 2001 che segnalavano le criticità per la sicurezza.

Il consigliere Gimigliano ritiene veritiera la relazione dell'assessore in quanto corrisponde ai
documenti già allegati al bilancio di previsione; ritiene lungimirante la politica dell'amministrazione in
quanto ha predisposto un programma di interventi distribuito su cinque anni. In merito alle
certificazioni afferma che se ne era parlato anche durante le precedenti amministrazioni, la questione
risale al 2001 e si sarebbe dovuto intervenire. Afferma che il cronoprogramma non può essere
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predisposto sugli interventi straordinari ma su interventi di manutenzione ordinaria in una situazione
normale.

La Sig.ra Raffaella Guglielmann (Genitore scuola Carducci - rappresentante IO circolo) apprezza la
data di inzio dei lavori e chiede:

D se il bando e' gestito dal Comune di Pavia; la durata dei lavori; in merito alla sicurezza delle
strutture ricorda che dopo i rilievi fatti a Novembre 2010 erano state tratte conclusioni che sono
state poi smentite dai fatti. Le preoccupazioni manifestate ora dall'assessore Greco non erano
state espresse nello scorso novembre, allorchè i genitori erano stati invitati a stare tranquilli e
non preoccuparsi.

L'assessore Greco risponde che il bando viene predisposto dal Comune e che per metà marzo 2011
dovrebbero iniziare i lavori; la data di fine lavori dovrebbe eSsere giugno 2011, ma ritiene importante
che i lavori finiscano entro la fine di agosto 20111.
In merito alla sicurezza delle strutture precisa che ci sono due situazioni diverse al De Amicis:
1) aula con farina di intonaco (non distacchi di intonaco) per terra era chiusa da due anni ed erano

stati fatti carotaggi nell'autunno del 2007; la relazione predisposta dall'Ingegnere convenzionato
riguardo alla crepa nel muro, aveva affermato che la scuola era strutturalmente integra.

2) Dopo questa perizia è avvenuto il distacco dell'intonaco a causa probabilmente di sbalzi termici
dovuti al termoconvettore che riscalda il locale della palestra. Le analisi successive hanno mostrato
che c'erano altri punti critici.

La Sig.ra Francesca Sgaramella (Genitore scuola Carducci - rappresentante lO circolo) chiede
quali erano gli interventi previsti per € 500mila alla scuola Leonardo da Vinci.

L'assessore Greco risponde che i lavori previsti riguardavano le tinteggiature, la sostituzione delle
porte, il rifacimento bagni e l'adeguamento dell'impianto elettrico.

Il consigliere Maggi chiede di conoscere il cronoprogramma della manutenzione ordinaria.

L'assessore Greco esce e il Presidente dà la parola all' Assessore Niutta per la relazione in merito alle
iniziative in essere dell'Ufficio Pari Opportunità.

L'assessore Niutta invita alla lettura della Relazione Previsionale Programmatica, nella parte relativa
alle Pari Opportunità, in cui vengono spiegate le iniziative che l'ufficio porterà avanti ne1201!.
Illustra i settori di intervento che riguardano:
a politiche dei tempi degli orari
a contrasto alla violenza di genere con il coinvolgimento delle realtà che se ne occupano da anni
a politiche di conciliazione; un'attività di indagine è stata svolta tra i lavoratori del Comune e a breve

ci sarà un feed back
a sostegno al progetto "NIDI FAMIGLIA" presentato in collaborazione con la Confartigianato in

risposta ad un bando ministeriale, il quale progetto prevede la formazione di donne-imprenditrici
per la gestione di nidi familiari che possono rappresentare una opportunità in più per le famiglie a
integrazione del servizio

a "Ore contate" concorso letterario per racconti, giunto alla 7/\ edizione
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L'assessore Niutta consegna copia del bando della Regione Lombardia, pubblicato in data 20 aprile
2010 n. 3953, ai consiglieri Gimigliano e Maggi; affenna che il progetto predisposto dal Comune dal
titolo "PIV' TEMPO PER TUTTI" prevede le seguenti azioni, tutte finalizzate a far risparmiare tempo ai
cittadini:

D "Menojile con i servizi on fine" che prevede l'implementazione dei servizi on line
D "Giornata del cittadino" da dedicare all'apertura più ampia degli sportelli per fare fronte alle

esigenze dei cittadini in collaborazione con altri enti pubblici
D "E' ora di pedibus" per promuovere la mobilità pedonale nel tragitto casa - scuola degli alunni

delle scuole primarie
D "Al passo ..... coi tempi" con lo scopo di avvicinare le persone overSO all'informatica mediante la

formazione
Queste azioni trovano un finanziamento da parte delle Regione Lombardia, salvo quello "Al passo
... coi tempi".

L'assessore informa che nella deliberazione di Giunta comunale n. 160 del 16 settembre 2010 sono
spiegate dettagliatamente le modalità delle azioni sopradescritte. Fornisce copie della deliberazione ai
consiglieri Gimigliano e Maggi; aggiunge che la predetta deliberazione è scaricabile sul sito Internet
del Comune.

L'assessore Niutta informa poi che a breve prenderà avvio lo "Sportello antidiscriminazioni" che avrà
sede presso il Comune, e che è il risultato di un lungo confronto e della collaborazione con diverse
associazioni cittadine. Lo sportello avrà lo scopo sia di svolgere azioni di sensibilizzazione per
prevenire il fenomeno, sia di fornire aiuto a chi vi si rivolge dichiarando di essere stato vittima di una
qualche fonna di discriminazione.

Il consigliere Rognoni condivide le iniziative illustrate, ma esprime perplessità sull'iniziativa "Nidi
famiglia" per il rischio che questo possa togliere risorse al servizio pubblico.

L'assessore Niutta informa che questa iniziativa prevede solo la formazione di circa 20 persone che
potranno poi decidere o meno di aprire un nido famiglia; è una opportunità che si offre, da un lato a
donne disoccupate, o comunque con difficoltà di inserimento lavorativo, e dall'altro alle famiglie con
una offerta di posti in più. A questo proposito ricorda che l'Università di Pavia ha ottenuto un
finanziamento regionale per l'apertura di un asilo nido insieme all'Istituto Mondino nella zona Cravino,
aperto anche a bambini che non sono figli di dipendenti. Questo consentirà di portare alla riduzione
delle liste d'attesa.

Il consigliere De Maria chiede se ci sono riscontri da parte degli utenti sui servizi forniti dal Comune.
Per quanto riguarda l'iniziativa "Nidi famiglia" chiede di conoscere i costi dell'iniziativa.

L'assessore Niutta informa che la formazione sarà finanziata dal ministero attraverso il bando, se la
risposta sarà positiva; per quanto riguarda i costi per le famiglie precisa che se il servizio, se e quando
attivato, verrà convenzionato col Comune i prezzi saranno vincolati, in caso contrario i prezzi saranno
liberi.

Il consigliere Maggi non condivide l'idea dell'iniziativa "Nidi famiglia". Aggiunge che i limiti del
servizio pubblico derivano dai vincoli posti dalle leggi dello stato.
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Escono i consiglieri Lazzari e hnparato.

Il consigliere Maggi chiede di conoscere dove viene aperto lo sportello antidiscriminazioni, i tempi e
con quali modalità.

L'assessore Niutta informa che lo sportello avrà un numero di telefono e un indirizzo e-mail dedicato
e sarà tenuto da dipendenti del Comune con la collaborazione delle associazioni e delle realtà che si
dichiareranno disponibili, cui potrà essere devoluto un contributo.

Il consigliere Gimigliano prende atto della documentazione relativa alle politiche delle Pari
Opportunità. Chiede con quali risorse sono attuate le politiche dei tempie degli orari.

L'assessore Niutta risponde che queste azioni sono realizzate quasi esclusivamente attraverso le
risorse provenienti dal finanziamento regionale.

Il consigliere Vaghi chiede di conoscere il costo per i "Nidi famiglia".

L'assessore Niutta risponde che il progetto, se accettato, sarà finanziato dal ministero del lavoro.

Il presidente, non chiedendo più nessun consigliere la parola, alle ore 20,30 dichiara sciolta la seduta.

LA SEGRETARIA

~
IL PRESIDENTE

~~r~
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